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No dia dezesseis do mês de dezembro de 2024, às 14:00 horas, reuniu-se o Conselho 

Departamental da Esdi – Escola Superior de Desenho Industrial – convocado pela Vice- 

diretora da Unidade, Maria das Graças Ferreira, onde participaram o Chefe do Departamento 

de Integração Cultural (DIC) Daniel Bittencourt Portugal, Chefe do Departamento de Projeto 

de Produto (DPP) Pedro Zöhrer Rodrigues da Costa, Chefe do Departamento de 

Programação Visual (DPV) representado por Barbara Jane Necyk, Chefe do Departamento 

de Arquitetura e Urbanismo (DAU) Glaucineide do Nascimento Coelho, Representante dos 

Servidores técnico-administrativos Erik Rudolfo Nogueira , Representante dos Discentes da 

Graduação do Design Vitor dos Santos Telles, Coordenadora do Curso de Graduação de 

Design Bianca Maria Rêgo Martins. A pauta contemplou os seguintes pontos: 1) Direção: 1.1) 

Aprovação do calendário das reuniões do Conselho Departamental; 1.2) Aprovação do 

calendário das Reuniões Gerais da comunidade acadêmica do campus Petrópolis; 1.3) 

Informe da direção proposta de contrapartida para uso do terreno da ESDI pelo canteiro 

de obras da RioUrbe; 1.4) Informe sobre a proposta de política de controle populacional 

e sanitários dos gatos da Esdi; 1.5) Informe sobre SIDES; 2) DAU: 2.1)Informe: 

Indicação da alteração da subchefia do DAU; 2.2) Informe sobre apresentação do Plano 

de Turmas e Calendário do DAU; 2.3) Solicitação de homologação da aprovação do 

afastamento para usufruto de licença-prêmio; 2.4) Aprovação de prorrogação do 

período de intercâmbio - Katiana Anabel Pablo Huamaccto; 2.5) Aprovação de pedido 

de afastamento discente para intercâmbio - Yasmin da Silva Guimarães Serralha; 2.6) 

Aprovação de pedido de afastamento discente para intercâmbio - Yasmin Carlos 

Monsuete; 2.7) Aprovação de prorrogação do período de intercâmbio - Nathaly 

Carvalho Ferreira Lettieri; 2.8) Aprovação de candidatura ao Prociência - Bárbara 

Thomaz Lins do Nascimento; 2.9) Aprovação de candidatura ao Prociência - André Luiz 

Carvalho Cardoso; 2.10) Aprovação de candidatura ao Prociência - Gabriel 

Schvarsberg; 2.11) Aprovação de candidatura ao Prociência - Wagner Barboza Rufino; 

2.12) Aprovação de candidatura ao Prociência - Wilder Manuel Ferrer Tenicela; 2.13) 

Aprovação da submissão de pesquisa ao Prociência - Glaucineide do Nascimento 

Coelho; 2.14) Homologação do Relatório final de turma 2023 do Curso de 

Especialização em Gestão e Restauro Arquitetônico; 2.15) Substituição da 

Coordenação do Curso de Arquitetura e Urbanismo; 3) Coordenação de Graduação do 

Design: 3.1) Calendário acadêmico 2025.1 para professores e alunos do curso de 

Design; 3.2): Aprovação da condição de professores substitutos constarem como 

orientadores de Trabalho Conclusão de Curso de Design; 4)DPV: 4.1) Informe sobre a 

Nova Chefia do Departamento no DPV; 4.2) Homologação de Afastamento da Profª 

Barbara Szaniecki; 4.3) Aprovação da submissão de pesquisa Prociência da professora 

Barbara Jane Necyk; 5)DPP 5.1) Aprovação do projeto para o Prociência seleção 2025 

intitulado "Habitat; 6) Representação discente: 6.1) Informe da representação discente 

Representação na reunião; 6.2) – Informe sobre Proposta de fluxograma; 6.3) Informe 

sobre a Pesquisa de avaliação acadêmica 2024.2. Iniciou-se pelo ponto; 1) Direção1.1) 

Aprovação do calendário das reuniões do Conselho Departamental: A Direção propôs o 

calendário para as próximas reuniões do Conselho departamental do ano de 2025, sempre às 

segundas, presencialmente, na Lapa, às 14h, nos dias 24/2, 17/03, 14/4, 19/5, 16/6, 18/8, 

15/9, 20/10, 17/11 e 15/12. Os conselheiros debateram a possibilidade de mudar somente o 

horário de início da reunião do conselho departamental devido a existência de outros 

compromissos e reuniões docentes. Os conselheiros deliberaram e concordaram por 

unanimidade com os dias propostos e para que a reunião do conselho departamental não 
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começassem às 14, mas que tenham início às 13h30 com término às 15h30. Passou-se o 

ponto.1.2) Aprovação do calendário das Reuniões Gerais da comunidade acadêmica do 

campus Petrópolis: A Direção propôs o calendário para as próximas Reuniões Gerais, um 

fórum não deliberativo que pretende congregar a comunidade acadêmica em Petrópolis, a ser 

realizado em 2025, mensalmente, em reuniões online com a Direção nos dias 25/3, 29/4, 27/5, 

24/6, 26/8, 30/9, 21/10, 25/11. A conselheira Glaucineide solicitou que a proposta passasse 

primeiro na reunião do Departamento de Arquitetura e Urbanismo. Os conselheiros aprovaram 

a solicitação da conselheira com unanimidade. Passou-se o ponto.1.3) Informe da direção 

proposta de contrapartida para uso do terreno da ESDI pelo canteiro de obras da 

RioUrbe: A empresa que está fazendo a obra está fazendo uso de recursos da Esdi como 

espaço físico, água e energia elétrica, sem oferecer contrapartida. A vice Diretora Graça 

apresentou um esboço de proposta de contrapartida a ser levada para uma futura reunião de 

negociação com a empresa que está realizando as obras. O conselheiro Pedro solicitou que 

fosse acrescentado à proposta o prazo de término para esse acordo de cooperação. O 

conselheiro Daniel solicitou que a documentação da proposta fosse enviada por e-mail para 

vista dos conselheiros antes que o conselho possa deliberar. Os conselheiros concordaram 

por unanimidade com os apontamentos dos conselheiros Pedro e Daniel. Passou-se o ponto. 

1.4) Informe sobre a proposta de política de controle populacional e sanitários dos 

gatos da Esdi:Os conselheiros debateram a respeito de qual seria a nova localização para o 

gatil pois o local atual precisa ser alterado devido às obras da oficina gráfica. As opções de 

localização entre a Oficina e a Incubadora ou o canto do muro da Rua Evaristo da veiga perto 

da sala de Projeção foram levantadas. Os conselheiros debateram sobre a questão da 

competência do DESSAUDE para dirimir a questão por se tratar de um assunto de Vigilância 

Sanitária. Nada foi deliberado, pois os conselheiros decidiram, por unanimidade, aguardar o 

relatório final do DESSAUDE. Passou-se o ponto.1.5) Informe sobre SIDES: A Vice Diretora 

Graça informou que, após reunião com o Vice Reitor, o valor da cota do SIDES que era de três 

cotas de 14 mil Reais por ano aumentou para 3 cotas de 25 mil Reais por ano. Passou-se o 

ponto.2) DAU: 2.1)Informe: Indicação da alteração da subchefia do DAU: Dado o 

engajamento da professora Patrícia Drach na coordenação do PPGAP, o DAU aprovou na 

reunião departamental Nº 113 realizada em 05/11/2024, a indicação do professor Filipe 

Ungaro Marino para assumir a subchefia do DAU, mantendo a professora Glaucineide do 

Nascimento Coelho como chefe do DAU. Passou-se o ponto.2.2) Informe sobre 

apresentação do Plano de Turmas e Calendário do DAU: A chefia do Departamento de 

Arquitetura e Urbanismo apresentará o Plano de Turmas e o Calendário Acadêmico do DAU 

para o período letivo de 2025.1. A elaboração desses documentos foi realizada pela chefia do 

DAU com base na análise das demandas dialogadas com os docentes e manifestações 

destes via Formulário do Google elaborado por essa chefia. Passou-se o ponto.2.3) 

Solicitação de homologação da aprovação do afastamento para usufruto de licença- 

prêmio: O Departamento de Arquitetura e Urbanismo (DAU) submete para homologação o 

pedido de afastamento dos professores Gabriel Schvarsberg, Arthur Tavares e Carina Martins 

para usufruto da Licença-Prêmio. Os professores solicitaram o usufruto da licença-prêmio 

para o semestre letivo de 2025.1. De acordo com o regulamento vigente, a concessão de 

Licença-Prêmio deve respeitar o limite de 1/3 dos docentes do DAU afastados 

simultaneamente, conforme a AEDA nº 026 de 1991. Além disso, de acordo com o Decreto nº 

2479/1979, o servidor tem direito a 3 meses de licença-prêmio a cada 5 anos de efetivo 

exercício. Os afastamentos foram aprovados pela reunião do DAU Nº 113 realizada em 
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05/11/2024. Os conselheiros aprovaram por unanimidade. Passou-se o ponto. 2.4) 

Aprovação de prorrogação do período de intercâmbio - Katiana Anabel Pablo 

Huamaccto: O Departamento de Arquitetura e Urbanismo (DAU) submete para aprovação o 

pedido de prorrogação do período de intercâmbio no DAU/ESDI/UERJ da estudante Katiana 

Anabel Pablo Huamaccto, proveniente da Universidade Privada del Norte - Peru, para o 

semestre de 2025/1 (Proc. SEI-260006/018391/2024). O conselho aprovou por unanimidade. 

Passou-se o ponto.2.5) Aprovação de pedido de afastamento discente para intercâmbio - 

Yasmin da Silva Guimarães Serralha: O Departamento de Arquitetura e Urbanismo (DAU) 

submete para aprovação o pedido de afastamento da discente do DAU/ESDI/UERJ - Yasmin 

da Silva Guimarães Serralha (Mat.: 202110019121), para a realização de intercâmbio 

internacional na Escola de Arquitetura, Arte e Design da Universidade do Minho - Portugal, no 

semestre acadêmico 2025/1. O tema em tela foi aprovado pela reunião do DAU Nº 115 

realizada em 10/12/2024. O conselho aprovou por unanimidade. Passou-se o ponto.2.6) 

Aprovação de pedido de afastamento discente para intercâmbio - Yasmin Carlos 

Monsuete: O Departamento de Arquitetura e Urbanismo (DAU) submete para aprovação o 

pedido de afastamento da discente do DAU/ESDI/UERJ - Yasmin Carlos Monsuete (Mat.: 

202110019821), para a realização de intercâmbio internacional na Escola de Arquitetura, Arte 

e Design da Universidade do Minho - Portugal, no semestre acadêmico 2025/1. O tema em 

tela foi aprovado pela reunião do DAU Nº 115 realizada em 10/12/2024. O conselho aprovou 

por unanimidade. Passou-se o ponto.2.7) Aprovação de prorrogação do período de 

intercâmbio - Nathaly Carvalho Ferreira Lettieri: O Departamento de Arquitetura e 

Urbanismo (DAU) submete para aprovação o pedido de prorrogação do período de 

intercâmbio internacional para o semestre acadêmico 2025/1 da discente Nathaly Carvalho 

Ferreira Lettieri (Mat.: 202110022321) na Escola de Arquitetura, Arte e Design da 

Universidade do Minho, Portugal (Proc. SEI-260006/034717/2024). O tema em tela foi 

aprovado pela reunião do DAU Nº 115 realizada em 10/12/2024. O conselho aprovou por 

unanimidade. Passou-se o ponto.2.8) Aprovação de candidatura ao Prociência - Bárbara 

Thomaz Lins do Nascimento: O Departamento de Arquitetura e Urbanismo (DAU) submete 

para aprovação o pedido da candidatura da professora Bárbara Thomaz Lins do Nascimento 

(mat. 41.698-2) ao Prociência 2025 com o tema de trabalho “O espaço em prática: 

interlocuções do (in)visível nos lugares de vivência em Petrópolis - RJ.”. O tema em tela foi 

aprovado pela reunião do DAU Nº 115 realizada em 10/12/2024. O conselho aprovou por 

unanimidade. Passou-se o ponto.2.9) Aprovação de candidatura ao Prociência - André 

Luiz Carvalho Cardoso: O Departamento de Arquitetura e Urbanismo (DAU) submete para 

aprovação o pedido da candidatura do professor André Luiz Carvalho Cardoso (mat. 38.061- 

8) ao Prociência 2025 com o tema de trabalho “Atravessamentos contemporâneos: Cultura, 

Urbanismo, Resistência, Arquitetura.”. O tema em tela foi aprovado pela reunião do DAU Nº 

115 realizada em 10/12/2024. O conselho aprovou por unanimidade. Passou-se o ponto.2.10) 

Aprovação de candidatura ao Prociência - Gabriel Schvarsberg: O Departamento de 

Arquitetura e Urbanismo (DAU) submete para aprovação o pedido da candidatura do 

professor Gabriel Schvarsberg (mat. 39824-8), ao Prociência 2025 com o tema de trabalho 

"Habitar, Envolver, Projetar: narrativas, políticas e modos de fazer territórios no 

Antropoceno.". O tema em tela foi aprovado pela reunião do DAU Nº 115 realizada em 

10/12/2024. O conselho aprovou por unanimidade. Passou-se o ponto.2.11) Aprovação de 

candidatura ao Prociência - Wagner Barboza Rufino: O Departamento de Arquitetura e 

Urbanismo (DAU) submete para aprovação o pedido da candidatura do professor Wagner 
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Barboza Rufino (Mat.: 39882-6) ao Prociência 2025 com o tema de trabalho “Transições sob 

lentes: arranjos e fragmentações territoriais no Estado do Rio de Janeiro.”. O tema em tela foi 

aprovado pela reunião do DAU Nº 115 realizada em 10/12/2024. O conselho aprovou por 

unanimidade. Passou-se o ponto.2.12) Aprovação de candidatura ao Prociência - Wilder 

Manuel Ferrer Tenicela: O Departamento de Arquitetura e Urbanismo (DAU) submete para 

aprovação o pedido da candidatura do professor Wilder Manuel Ferrer Tenicela (Mat.: 39252- 

2) ao Prociência 2025 com o tema de trabalho “Atuação Propositiva e Participativa da 

Academia na Habitação de Interesse Social de Petrópolis-RJ; Respostas às Demandas com 

uso de Instrumentos legais e Projetos Concretos para as comunidades: O caso da lei de 

ATHIS.”. O tema em tela foi aprovado pela reunião do DAU Nº 115 realizada em 10/12/2024. 

O conselho aprovou por unanimidade. Passou-se o ponto.2.13) Aprovação da submissão de 

pesquisa ao Prociência - Glaucineide do Nascimento Coelho: Especificação: a 

professora Glaucineide do Nascimento Coelho, (Mat.: 39994-9), submete para aprovação ao 

Prociência 2025, o projeto "Viver cidades: o feminino e os espaços públicos petropolitanos". O 

conselho aprovou por unanimidade. Passou-se o ponto.2.14) Homologação do Relatório 

final de turma 2023 do Curso de Especialização em Gestão e Restauro Arquitetônico: O 

Departamento de Arquitetura e Urbanismo (DAU) submete para homologação o Relatório final 

de turma 2023 do Curso de Especialização em Gestão e Restauro Arquitetônico. 

Aprovados: Guilherme Rangel Benfica, Igor Wenderoschy de Matos, Laura André Chaves, 

Luini da Silva Jimenez, Mariana Souza Izidro Gonçalves, Paulo José Horácio de Souza, 

Sabrina Luise do Nascimento Silva, Victor Alves de Oliveira, Virna Lubanco Machado, Vitor 

Souza Monedeira Nunes Pinheiro e Vivian Ramos Goulart Amorim. Reprovados: Luiz Antonio 

da Motta Carvalho, Mateus Carvalho Gomes e Michelle Herig Ribeiro. Desistentes: Filipe 

Graciano Neves, Liliane dos Santos Silva, Mariana Sanchez Ramos Affonso, Matheus 

Gonçalves Góes e Monique Martins da Silva. O tema em tela foi aprovado pela reunião do 

DAU Nº 115 realizada em 10/12/2024. Os conselheiros aprovaram por unanimidade. 2.15) 

Substituição da Coordenação do Curso de Arquitetura e Urbanismo. Com a palavra, a 

professora Graça informou que a professora Claudia Baima Mesquita deseja entregar a 

coordenação do curso e que permanecerá como coordenadora até dezembro de 2024. A 

Professora Graça acrescentou que a direção indicou a professora Bárbara Thomaz Lins do 

Nascimento para assumir a coordenação do curso a partir de 2025. O conselho aprovou por 

unanimidade. Passou-se o ponto. 3) Coordenação de Graduação do Design:3.1) 

Calendário acadêmico 2025.1 para professores e alunos do curso de Design: 

Especificação: Solicito apreciação e aprovação do Calendário acadêmico 2025.1 para 

professores e alunos do curso de Design. A Coordenadora de Graduação apresentou os 

calendários com as datas importantes e orientações sobre procedimentos e prazos, um para 

os professores e outro para os alunos, a serem compartilhados como os respectivos 

interessados. Passou-se o ponto.3.2): Aprovação da condição de professores substitutos 

constarem como orientadores de Trabalho Conclusão de Curso de Design: Tendo como 

base a Lei Estadual Nº 5343 de 08 de dezembro de 2008, que dispõe sobre o plano de 

carreira docente da UERJ, atualizada pela Lei Estadual nº 7423-2016 foi solicitada apreciação 

e aprovação da condição de professores substitutos constarem como orientadores de 

Trabalho Conclusão de Curso de Design Ambas leis segue em anexo. o tema foi discutido 

com a coordenação de TCC e de Graduação, sob responsabilidade respectiva dos Profs. 

Bruno Sérgio e Bianca Martins, que solicitaram que o assunto fosse submetido ao Conselho 

Departamental (CD) para debate e, se aprovado, posterior implementação e regulamentação 

na escola. Os conselheiros debateram sobre a questão de como é contabilizada a carga 

horária para orientação de Trabalho de Conclusão de Curso no planejamento individual 

docente, mas não chegaram a um acordo. Deliberaram a favor dos substitutos orientarem os 

trabalhos de conclusão de curso, porém acordaram em consultar ao DEP sobre a questão da 
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contabilização da carga horária. Passou-se o ponto.4)DPV:4.1) Informe sobre a Nova 

Chefia do Departamento no DPV : A Profª Barbara Necyk assumirá a chefia do DPV, com a 

Profª Barbara Castro como subchefe a partir de Março de 2025. Passou-se o ponto.4.2) 

Homologação de Afastamento da Profª Barbara Szaniecki: A Profª Barbara Szaniecki 

solicitou afastamento de 5 a 18 de fevereiro de 2025, para concluir atividades e pesquisas 

iniciadas durante sua participação no PROCAD. Os conselheiros aprovaram por unanimidade. 

Passou-se o ponto.4.3) Aprovação da submissão de pesquisa Prociência da professora 

Barbara Jane Necyk: A professora Barbara Jane Necyk, submete para aprovação ao 

Prociência 2025, o projeto "Tecnicidades e Sensibilidades" . Os conselheiros aprovaram por 

unanimidade. Passou-se o ponto.5)DPP 5.1) Aprovação do projeto para o Prociência 

seleção 2025 do professor Pedro Zöhrer Rodrigues da Costa: O projeto intitulado "Habitat: 

Prospecção de tecnologias sustentáveis aplicadas às condições e restrições do ambiente 

antártico extremo voltadas para o desenvolvimento de habitats isolados no continente com 

estudo de caso para um módulo Habitat para a estação de pesquisa automática Criosfera do 

professor 1" do professor Pedro Zöhrer Rodrigues da Costa matrícula 40886-4. Os conselheiros 

aprovaram por unanimidade. Passou-se o ponto.6) Representação discente 6.1) Informe da 

representação discente Representação na reunião: O conselheiro Vitor dos Santos Telles, 

integrante do CAPO, estará representando minha posição na reunião de hoje, em razão da 

ausência de Jésus Pereira Santos. Passou-se 

o ponto.6.2) – Informe sobre Proposta de fluxograma: Foi apresentada a sugestão de que 

o Conselho avalie a criação de um fluxograma de orientação que facilite o encaminhamento 

de questões pelo corpo estudantil. Essa demanda surgiu da percepção de que informações 

relacionadas a processos acadêmicos, questões com professores ou problemas de 

infraestrutura (como banheiros e outros espaços da ESDI) nem sempre são comunicadas de 

forma clara e acessível aos alunos. A ideia é que o Conselho possa indicar diretrizes para o 

CAPO estruturar esse fluxograma, de modo a tornar mais evidente como e onde essas 

demandas devem ser formalizadas e encaminhadas. Passou-se o ponto.6.3) Informe sobre 

a Pesquisa de avaliação acadêmica 2024.2: Informou-se que os alunos estão iniciando a 

pesquisa de avaliação acadêmica sobre o semestre de 2024.2, que será apresentado na 

próxima semana acadêmica. Nada mais havendo a tratar, eu, Maria das Graças Ferreira, Vice 

Diretora da ESDI, lavrei a presente Ata, que assino abaixo. Rio de Janeiro, 16 de dezembro de 

2024 ……………………………………………………………………………………………...…….. 
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